

PAYS GRAYLOIS | Environnement

Qualité de l'eau : de l'argent pour les agriculteurs vertueux

En 2021, le Pays Graylois sera l'un des trois territoires régionaux (avec le Grand Besançon et Lons-le-Saunier) à expérimenter le « paiement pour services environnementaux ». En cinq ans, 3 M€ pourront être répartis entre les agriculteurs qui exploitent sur des captages d'eau dits prioritaires.

Payé ou plutôt dédommagé pour faire autrement. « L'avantage de ce dispositif est qu'il va permettre de valoriser les agriculteurs qui font bien les choses sur les zones de captage d'eau ». Ces captages d'eau, Stéphane Aubert travaille dessus depuis plus de 15 ans. Pour avoir témoigné des politiques incitatives, insuffisantes jusqu'ici, pour une conversion agricole, le responsable d'équipe captages à la Chambre d'agriculture croit en cette nouvelle opération lancée par l'État. « Parce que l'aide sera proportionnelle aux efforts de chacun », résume l'intéressé.

350 exploitations agricoles potentiellement concernées

Saisi par la Chambre d'agriculture de Haute-Saône, le pôle d'équilibre territorial et rural (PETR) du Pays Graylois a déci-



Une agriculture plus respectueuse de l'environnement, sur les zones de captages d'eau prioritaires : voilà l'ambition, incitations financières à la clé, que va pouvoir porter le Pays Graylois à partir de 2021. Photo d'archives et d'illustration ER

de déposer un dossier auprès de l'Agence de l'eau. Retenu parmi les 21 demandes (sur 30) recensées sur le territoire national, le « Pays » ne l'est pas par hasard. Sur 30 captages d'eau prioritaires en Haute-Saône, 23 figurent en effet dans le Graylois. Pour les communautés de communes du Val de Gray et des Monts de Gy, qui

portent la compétence eau et assainissement, la dégradation de la qualité de l'eau potable est devenue un combat essentiel. « Nous sommes en plein dans notre démarche de santé publique. Avoir la possibilité d'indemniser les agriculteurs pour qu'ils passent sur un modèle bio, il y avait là une opportunité à saisir », témoigne

Frédéric Henning.

Le président du PETR prend en exemple ses terres pesmoises, où « la zone de captage d'eau s'étend sur 400 ha, dont seulement 28 ha ont de l'herbe ». Chacun s'accorde ainsi pour « aller plus loin » dans la démarche. Et l'ambition ne manque pas, au niveau du Pays Graylois : « Accompagner envi-

« L'aide sera proportionnelle aux efforts de chacun. »

Stéphane Aubert, responsable d'équipe à la Chambre d'agriculture

ron 350 exploitations agricoles vers des pratiques agricoles plus respectueuses de l'environnement », glisse Amélie Ramaget, chargée de mission au PETR. Précision qui va de soi : ces parcelles sont celles qui figurent sur lesdits captages d'eau.

Pour démystifier le passage au tout bio, Stéphane Aubert veut rassurer. « Il n'y a pas qu'une solution, et donc le bio, pour viser une pratique plus respectueuse. Coupure de tronçons, station météo connectée, travail de nuit ou de binage, les années où ça marche : ce sont autant de choses qui feront réduire les produits phytosanitaires sur les zones ». Le temps que les différentes conventions soient signées (jusqu'à mars 2021), le programme pourrait débuter fin 2021. Il durera cinq ans.

Maxime CHEVRIER

EN IMAGE

CONFRACOURT



Incendie sans gravité dans une maison d'habitation
Six sapeurs-pompiers du centre d'intervention de Combeaufontaine sont intervenus vendredi, juste après midi, au 6, rue de l'Eglise avec leur fourgon-pompe tonne (FPT) sous les ordres de l'adjudant-chef Mickaël Beauvalet, pour un feu dans une maison d'habitation. Plus de peur que de mal. Il s'agissait d'un accident domestique. Le feu aurait pris au niveau de la gaine du plafond et de la porte de la chaufferie qui a noirci. Les hommes du feu ont rapidement maîtrisé cet incendie en assurant le dégagement.

ÉTUZ | Éducation

Le périscolaire rouvre ses portes dans les nouveaux locaux

Ce jeudi 14 mai, le périscolaire d'Étuz a rouvert ses portes et accueilli les enfants pour les repas et les activités extrascolaires.

Pour l'occasion, Michel Tournier, vice-président à la Comcom du Pays Riolois, en charge de la petite enfance, et Thierry Enderlin, directeur du service éducation, enfance et jeunesse, ont tenu à venir encourager le personnel encadrant du périscolaire. Les nouveaux locaux du complexe d'Étuz, vastes et bien adaptés, ont favorisé la mise en place d'une organisation qui facilite l'application des gestes barrière, et permet de recevoir les enfants en toute sécurité pour les repas et les activités récréatives. Pour l'instant, les repas sont tirés du sac, dans l'attente de la reprise prochaine de la livraison des



Les membres de la Comcom du Pays Riolois sont venus soutenir le personnel du périscolaire pour cette journée de réouverture. Photo ER

repas par le château d'Uzel, prestataire habituel du périscolaire.

Le personnel encadrant est attentif à l'organisation, à la désinfection des lieux et au respect des consignes par eux-mêmes et par les enfants, pour un maximum

de sécurité, tout en assurant une ambiance sereine indispensable. Cette collaboration entre l'Éducation nationale et la Communauté de commune fait que cette réouverture devrait permettre le retour rapide de tous les enfants.